

Interview avec Pascal Hofstetter

WorldSkills 2022 : Salzbourg au lieu de Shanghai

Malgré l'annulation des championnats du monde des métiers prévus en octobre à Shanghai, notre champion professionnel Pascal Hofstetter continue à se préparer en vue des WorldSkills. En raison de la situation Covid-19 en Chine, ils auront lieu de manière décentralisée dans le monde entier. Notre vainqueur des SwissSkills 2021 représentera l'équipe nationale SwissSkills en tant que mécanicien en machines agricoles dans la catégorie « Heavy Vehicle Technology ». Nous l'avons interviewé.

Peux-tu te présenter brièvement s'il te plaît ?

Je m'appelle Pascal Hofstetter et j'ai 21 ans. Je viens de Wildhaus, dans le canton de Saint-Gall, où je travaille pour l'entreprise Gebr. Huser AG. Je vais bientôt me rendre à Salzbourg avec Martin Schär, l'expert compétent, pour représenter la Suisse aux WorldSkills.

Pascal, pourrais-tu nous expliquer à quoi ressemble une journée de travail typique pour toi ?

Ma journée débute par un court briefing. Avec mon patron, je passe en revue le travail à réaliser et détermine le temps à consacrer aux commandes en cours. Ensuite, la journée commence et le travail est très varié. Hier, par exemple, j'ai démonté un moteur. Le client se plaignait d'un bruit de battement.

À qui recommanderais-tu ce métier ?

Je recommanderais la profession de mécanicienne ou mécanicien en machines agricoles à toutes les personnes douées pour le travail manuel et qui ont un grand intérêt pour les machines agricoles. Travailler dans un domaine technologique complexe demande beaucoup de savoir-faire. En contrepartie, les journées de travail sont toujours passionnantes.

Es-tu prêt pour les WorldSkills et comment t'y es-tu préparé ?

Oui, je pense que je suis prêt. Mon employeur et Martin Schär me soutiennent énormément. Ainsi, aux SwissSkills de cette année à Berne, j'ai par exemple pu servir de « cobaye » pour tester toutes les tâches à réaliser. J'ai aussi pu

prendre la température en tant qu'assistant expert. En passant de l'autre côté de la barrière, j'ai pu prendre conscience de certains points auxquels je dois davantage prêter attention dans mon travail.

Quels sont tes atouts pour engranger des points à Salzbourg ?

J'examine les problèmes aux machines avec un œil critique et j'en cherche toujours l'origine. Pour cela, je fais confiance au savoir-faire que j'ai pu acquérir au cours des dernières années. Une fois le problème identifié, je travaille avec précision mais rapidement pour le résoudre.

Quelle est la chanson qui te motive lorsque tu travailles ?

Clairement: « Get It Crackin – Sefa Remix » de Re-Style.

Quel message souhaites-tu faire passer à tes collègues plus jeunes ?

Je leur dirais que cela vaut la peine de s'engager dans l'apprentissage ! Participer aux SwissSkills, aux EuroSkills ou aux WorldSkills est une expérience unique. Malgré les nombreux métiers différents, la cohésion au sein de l'équipe nationale SwissSkills est énorme et constitue déjà une expérience fantastique.

Nous remercions Pascal Hofstetter pour son engagement et lui souhaitons d'ores et déjà beaucoup de succès aux WorldSkills 2022 !

Martin Schär, unser zuständiger Experte, unterstützt Pascal bei den Vorbereitungen.

Martin Schär, notre expert compétent, aide Pascal à se préparer.



Im Interview mit Pascal Hofstetter

WorldSkills 2022: Salzburg statt Shanghai

Trotz der Absage der für im Oktober geplanten Berufsweltmeisterschaften in Shanghai bereitet sich unser Berufs-Champion Pascal Hofstetter weiter auf die WorldSkills vor. Aufgrund der Covid-19 Situation in China werden diese dezentral auf der ganzen Welt stattfinden. Unser Sieger der SwissSkills 2021 wird das SwissSkills NationalTeam als Landmaschinenmechaniker in der Kategorie «Heavy Vehicle Technology» vertreten. Wir haben ihn interviewt.



Pascal Hofstetter, Landmaschinenmechaniker aus dem Toggenburg, ist bereit für seine nächste grosse Challenge.

Pascal Hofstetter, mécanicien en machines agricoles du Toggenbourg, est prêt pour son prochain grand défi.

Kannst du dich bitte kurz vorstellen?

Mein Name ist Pascal Hofstetter und ich bin zurzeit 21 Jahre alt. Ich stamme aus Wildhaus, St. Gallen und arbeite dort bei der Firma Gebr. Huser AG. Schon bald darf ich zusammen mit Martin Schär, dem zuständigen Experten, nach Salzburg reisen und dort die Schweiz an den WorldSkills vertreten.

Pascal erzähl: Wie sieht ein typischer Arbeitstag für dich aus?

Mein Tag startet grundsätzlich mit einem kurzen Briefing. Zusammen mit meinem Chef schaue ich an, was es zu tun gibt und wie lange ich noch an den bestehenden Aufträgen arbeite. Danach folgt der Start in einen abwechslungsreichen Tag. Gestern, zum Beispiel, habe ich einen Motor zerlegt. Der Kunde hatte ein klopfendes Geräusch bemängelt.

Wem würdest du diesen Beruf empfehlen?

Den Beruf als Landmaschinenmechanikerin oder als Landmaschinenmechaniker würde ich allen weiterempfehlen, die handwerklich begabt sind und die ein grosses Interesse für Landmaschinen haben. Bei der Arbeit mit der komplexen Technik ist viel Know-how gefragt. Dafür wird man stets mit spannenden Arbeitstagen belohnt.

Bist du bereit für die WorldSkills und wie hast du dich darauf vorbereitet?

Ja, ich denke schon. Mein Arbeitgeber und Martin Schär unterstützen mich sehr. So konnte ich zum Beispiel an den diesjährigen SwissSkills in Bern alle Aufgaben als Versuchs-

kaninchen testen. Auch als Experten-Helfer konnte ich Luft schnuppern. Durch den Seitenwechsel erkannte ich, auf welche Punkte ich bei meiner Arbeit mehr achten muss.

Mit welchen Stärken wirst du in Salzburg Punkte holen?

Ich hinterfrage Probleme an den Maschinen kritisch und suche immer den Ursprung. Dabei vertraue ich auf mein Fachwissen, das ich mir in den letzten Jahren aneignen konnte. Ist das Problem gefunden, arbeite ich präzise und doch zügig an der Reparatur.

Dein Motivationssong bei der Arbeit?

Ganz klar: «Get It Crackin – Sefa Remix» von Re-Style.

Was möchtest du deinen jüngeren Berufskollegen auf den Weg mitgeben.

Der Einsatz in der Lehre lohnt sich! Teilnehmer zu sein an den Swiss-, Euro- oder WorldSkills ist ein Ereignis sondergleichen. Der Zusammenhalt im SwissSkills-Nationalteam ist trotz der vielen unterschiedlichen Berufe enorm gross und schon jetzt ein riesiges Erlebnis.

Wir danken Pascal Hofstetter für seinen Einsatz und wünschen ihm bereits jetzt viel Erfolg an den WorldSkills 2022!